
Jahresbericht 2009

Alumni Archiv-, Bibliotheks- und Informationswissenschaft

**b
UNIVERSITÄT
BERN**

**Alumni Archiv-, Bibliotheks- und
Informationswissenschaft**

Liebe Mitglieder

Vereinsjahr

Ich darf Ihnen über das erste Vereinsjahr berichten. Am 18. Februar 2009 ist der Verein Alumni Archiv-, Bibliotheks- und Informationswissenschaft auf Initiative der Studienleitung an der Universität Bern gegründet worden. An der Gründungsversammlung waren 16 interessierte Personen und die drei Mitglieder der Studienleitung anwesend. In den Vorstand gewählt worden sind: Andrea Wild als Präsidentin, Robin Dutt als Vizepräsident, Lisbeth Gomard als Kassiererin, Sonia Abun-Nasr und Arthur Bissegger als Beisitzer.

Der Verein steht allen Absolventen eines Studiengangs oder Moduls des Weiterbildungsprogramms in Archiv-, Bibliotheks- und Informationswissenschaft der Universitäten Bern und Lausanne offen, inklusive der früheren Zertifikatsjahrgänge. Der Verein will seinen Mitgliedern eine Plattform bieten, um die während des Studiums geknüpfte Kontakte aufrechtzuerhalten, sich untereinander zu vernetzen und den fachlichen Austausch zu fördern.

Zur Unterstützung der Kommunikation und der Vernetzung hat der Verein eine eigene Homepage www.alumnialis.ch eingerichtet, wo Mitglieder und Interessierte alle relevanten Informationen und Ankündigungen zu unseren Vereinsaktivitäten finden können. Mitglieder sind daneben auch per E-mail-Rundschreiben über die laufenden Aktivitäten informiert worden. Zudem können Mitglieder in einem geschützten Bereich auf die Kontaktdaten aller Mitglieder zugreifen. Dies trägt zur Vernetzung und zum Austausch ausserhalb der Veranstaltungen bei.

Der Vorstand hat sich vorgenommen, pro Jahr zwei fachliche Veranstaltungen für die Vereinsmitglieder anzubieten.

Am frühen Abend des 5. Novembers hat in Zusammenarbeit mit der Studienleitung an der Uni Bern ein Fachvortrag mit Prof. Jean-Michel Salaün (EBSI Montréal) mit anschliessendem Apéro stattgefunden. Herr Salaün hat über die Repositionierung eines Dokumentationszentrums im digitalen Umfeld gesprochen.

Neben einem kürzeren Fachreferat will der Verein einmal pro Jahr einen halbtägigen Praxisaustausch für seine Mitglieder veranstalten. Am 30. Januar berichtete das Alumnimitglied Isabelle Iser aus ihrem Arbeitsalltag und aus einem laufenden Records Management Projekt. Am Beispiel der Synthes GmbH gab sie spannende Einblicke in die Projektstrategie und die Sensibilisierung des Managements, das Bearbeiten der physischen Akten und das Übertragen von theoretischen Konstrukten wie Dossier-

und Prozessbildung in die Praxis. Dreizehn Personen haben an diesem Anlass teilgenommen. Es war ein gutes Beispiel einer Verknüpfung von Theorie und Praxis. Isabelle Iser als MAS-Absolventin des Jahrgangs 2006-2008 zeigte, wie sie ihr Wissen aus dem Studium in ihrer Arbeit als Records Managerin anwenden kann. Peter Toebak, den wir alle als Dozent kennen, demonstrierte ebenfalls, wie er theoretische Konzepte in seiner Beratertätigkeit umsetzen kann. Ganz konkret konnte dann Rion Richards von der Firma Sispace AG uns vor Augen führen, wie man sich die Logistik bei der Verarbeitung grosser Aktenmengen vorstellen muss. Bei der anschliessenden Diskussion und beim Apéro konnten sich die Teilnehmerinnen und Teilnehmer über verschiedene Ansätze in der Praxis austauschen. Für den gelungenen Anlass möchte ich mich ganz herzlich bei den drei Referenten bedanken.

Mitglieder

Es freut mich sehr, dass der junge Verein neben den Gründungsmitgliedern auch weitere Mitglieder (u.a. durch einen Postversand an alle ehemaligen Studenten) gewinnen konnte. Heute zählt der Verein 35 Mitglieder. Besonders freut mich, dass nicht nur Absolventen des ersten Masterstudiengangs dem Verein beigetreten sind, sondern auch weitere ehemalige Studentinnen und Studenten aus den früheren Zertifikatsjahrgängen. Wir wünschen uns, dass wir unter den Studierenden des zweiten Masterstudiengangs weitere Mitglieder für ein Engagement in unserem Verein gewinnen können. Der Vorstand hat geplant, dass jemand vom Vorstand die jetzigen Studenten persönlich trifft und den Verein ihnen vorstellt. Der Vorstand besteht im Moment ausschliesslich aus Ehemaligen des ersten Masterstudiengangs. Schön wäre es, wenn der Vorstand in Zukunft mit Ehemaligen aus anderen Jahrgängen bereichert werden könnte.

Vorstand

Der Vorstand hat sich im vergangen Vereinsjahr fünf Mal getroffen. Hauptthemen in den Vorstandssitzungen waren zu Beginn der Aufbau und die Organisation des frisch aus der Taufe gehobenen Vereins, die Kommunikationsmittel (Internet, E-mails, Postversand) und die Veranstaltungen. Hier möchte ich besonders Robin Dutt und Arthur Bissegger für das Konzipieren und Erstellen der schönen Webseite danken. Zudem ist es uns ein Anliegen, dass jeweils ein Mitglied des Vorstands im Beirat des Studiengangs vertreten ist. Hier hat Arthur Bissegger von Robin Dutt den Sitz im Beirat übernommen.

Die Arbeit im Vorstand ist angenehm. Ich möchte dem Vorstand ganz herzlich für die gute Zusammenarbeit, die konstruktiven Ideen und sein Engagement danken.

Ausblick

Auch in diesem Vereinsjahr möchten wir neben der heutigen Hauptversammlung und der gleich darauf folgenden Buchvernissage mit Masterarbeiten wieder einen halbtägigen Praxisaustausch für unsere Mitglieder veranstalten. Es ist uns ein Anliegen, aktuelle Themen aus der Informationswissenschaft aufzunehmen und Theorie mit Praxis zu verknüpfen. Nachdem wir im Januar einen Einblick in ein Records Management Projekt in der Privatwirtschaft erhalten konnten, wäre es uns ein Anliegen, in der nächsten Veranstaltung ein Thema aus einem anderen Bereich der Informationswissenschaften aufzunehmen, zum Beispiel aus dem Bibliotheksbereich. Der Vorstand hat bereits gewisse Ideen. Falls Sie aber Ideen oder Anregungen haben – sei es, dass Sie ein eigenes Projekt vorstellen möchten, sei es, dass sie einfach mehr über ein Thema wissen möchten –, würde sich der Vorstand freuen, diese mit Ihnen zu diskutieren.

Dank

Hiermit möchte ich zum Schluss kommen und allen Beteiligten, welche sich für den Verein engagieren, ganz herzlich danken. Der Studienleitung möchte ich für die Initiierung des Vereins und die organisatorische Unterstützung des Vereins danken. Ein ganz herzliches Dankeschön geht an meine Vorstandskolleginnen und –kollegen für ihr all ihre Arbeit, sei es Veranstaltungen organisieren, die Buchhaltung führen, Protokoll schreiben oder uns für die Sitzungen bewirken. Allen Mitgliedern möchte ich ganz vielmals für Ihr Interesse und für Ihren Beitritt in unseren jungen Verein bedanken. Herzlichen Dank, dass Sie unseren Verein unterstützen!

Für den Verein Alumni Archiv-, Bibliotheks- und Informationswissenschaft
Andrea Wild, Präsidentin